
 

 

Martes 03 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Cae la inversión y la conectividad  
(2024-09-03, Redacción, El Economista (sitio), )  

En avenidas principales de la Ciudad de México cómo Periférico, el deterioro es evidente y 
traspasa al Estado de México; ni qué hablar de la carretera de Querétaro, pese a sus mejoras 
sigue presentando problemas. Las carreteras hacia Puebla, Toluca, Cuernavaca y así podríamos 
seguir la lista. Los números no mienten, a decir de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción que preside Luis Méndez, las carreteras sufren deterioro cada 2 kilómetros, dado 
que el mantenimiento disminuyó este año 4 veces, respecto a lo que se venía haciendo por año. 
Aunque la inversión en infraestructura y mantenimiento representa entre 40 y 50 mil millones de 
pesos, está muy por debajo de lo tradicional de forma anual. 
 
Cámara de Construcción propone invertir 12% del PIB en infraestructura social 
(2024-09-03, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un plan de 10 
acciones para aumentar la inversión en infraestructura social en México de cara al inicio del 
próximo gobierno que encabezará Claudia Sheinbaum. "En educación estamos destinando 4.5% 
del PIB frente a 5.1% de los países de la OCDE y una recomendación de 6% del PIB por parte 
de la UNESCO", explicó Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Esta es la ciudad de Tamaulipas que recibió la más alta calificación de Fitch Ratings 

(2024-09-02, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), )  

Por su fortalecimiento de los resultados presupuestarios y su posición de liquidez, Fitch Ratings, 
otorgó a Nuevo Laredo la clasificación triple A, la más alta a nivel nacional para un municipio. 
Recientemente, la delegación estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) felicitó al norte de Tamaulipas por el trabajo que se está efectuando en 
materia de obra pública en el municipio de Nuevo Laredo. 
 
Sapal otorga obras a yerno de Morfín, después que este asume presidencia del consejo 

(2024-09-02, Redacción, POP LAB MX (sitio), )  

Gabriel Zermeño Flores, tesorero de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

y yerno del presidente del Consejo del Sapal, Antonio Morfín Villalpando, ha sido beneficiado por 
la paramunicipal con contratos de obra pública desde 2022 que ascienden a 47 millones de 
pesos, tras la llegada de su suegro al máximo cargo directivo del organismo operador del agua 
en León. 
 
Mentiras y retroceso en el sexenio de AMLO: Elizondo 

(2024-09-02, Anibal Diaz, Zócalo COAH (sitio), )  

El empresario Carlos Elizondo afirmó, que no vio este domingo el último Informe de Gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, "porque no me interesa ver un informe que no es real, 
(que) no reporta la realidad que estamos viviendo en el país", sostuvo. En el mismo contexto, el 
ex dirigente de la CMIC y empresario del ramo de la construcción, afirmó que durante la gestión 
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de AMLO hubo un retroceso importante en muchas cosas en el país; recalcando que, al menos 
para los estados del Norte, no fue un buen sexenio. 
 
Instalación de tendido eléctrico retrasaría obras de vía alterna 

(2024-09-02, Redacción, Leopoldo Pacheco, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La reestructuración de un tendido eléctrico y torres de alta tensión de la Comisión Federal de 
Electricidad, sobre el trazo de la vía alterna al eje 122 de la Zona Industrial, impondrá nuevos 
plazos en la conclusión de los trabajos, justificó Leticia Vargas titular de la Seduvop sin embargo 
apuntó que buscarán apegarse a la fecha definida, hacia el mes de octubre de este año. Apenas 
el fin de semana pasado, la delegación estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción valoró que quizá sería prudente, más maquinaria, y apegarse a los plazos de 
conclusión, hacia el mes de octubre. 
 
Se desploma infraestructura carretera 

(2024-09-02, Romina Román Pineda, La Silla Rota (sitio), )  

A sólo unos días de que el presidente Andrés Manuel López Obrador diera su sexto Informe de 
Gobierno, la iniciativa privada tiene otros datos. Solo en el sector de infraestructura las cifras son 
alarmantes: dos de cada tres kilómetros de las carreteras del país están en malas condiciones. 
Datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) revelan que el 
sistema de carreteras en el país llega a 400 mil kilómetros, de los que 50 mil son federales y en 
éstos el 70% se encuentra en malas condiciones; el resto lo operan estados o son concesiones 
y también carecen de un presupuesto adecuado. 
 
La Paz se suma al programa "Pulmones Urbanos" 

(2024-09-02, Redacción, Diario Humano BCS (Sitio), )  

En representación de la presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero, el director general de 
Servicios Públicos Municipales (SEPUM), Daniel Cabral Ramírez, asistió a la reforestación que 
realizó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) La Paz, en el parque 
INVI Mezquitito, donde se plantaron 65 árboles que fueron donados por la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) de Baja California Sur. El evento se realizó de manera simultánea en todo 
el país, con la participación de 44 Delegaciones de la CMIC; Cabral Ramírez señaló que esta 
acción se suma al Programa "Pulmones Urbanos", por el cual recientemente La Paz obtuvo el 
reconocimiento como Ciudad Árbol, que busca a través de la reforestación tener aire puro y 
combatir el calentamiento global. 
 
Con empresas formales y capacitadas México crece: Vargas Constantini 

(2024-09-03, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

En un evento significativo y participativo por parte de la comunidad del sector de la construcción 
de Puebla, el delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), 
Manuel Aguilera Vital, se reunió con afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción encabezados por el presidente Gustavo David Vargas Constantini. El propósito 
del encuentro fue informar sobre los beneficios y servicios que PRODECON ofrece a los 
contribuyentes, así como la importancia de contar con asesoría especializada en temas fiscales. 

Aliados 17 PUE (Sitio), Al Chile Poblano PUE (Sitio),  
 
¡Chicas del coro!  
(2024-09-03, Redacción, El Mañana TAMPS (sitio), )  
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Fitch Ratings, dio a nuestra ciudad la evaluación más alta de capacidad crediticia de los 
municipios mexicanos, la Triple A. Por su parte, la "precisa" del rancho ha sido evaluada la 
número dos nacional en agosto, así fue en todo el trienio, siempre en primera y segunda posición 
entre las alcachofas, nunca bajo de esa posición. Ello indica que Nuevo Laredo está en los 
cuernos de la luna. Canturosas obtuvo 57.7 por ciento de aprobación ciudadana, ocupando la 
segunda posición en el ranking nacional de los alcaldes mejor evaluados durante el mes de 
agosto. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Tamaulipas, en voz de su presidente Pablo Eduardo Aro, enalteció el trabajo realizado en materia 
de obra pública por el gobierno burricipal de nuestro ejido. Todo eso habla bien de la ciudad. Sin 
duda. 
 
Desaprueba sector empresarial a AMLO 

(2024-09-03, Redacción, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

Este domingo 1 de septiembre, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, rindió 
su sexto y último informe de gobierno; el cual fue analizado por las distintas cámaras 
empresariales como CANACOPE, CANACINTRA, CANIRAC y CMIC, en relación con los 
resultados para sus diferentes gremios. Finalmente, el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Óscar Hale Palacios, coincidió en que los apoyos sociales fueron 
la fortaleza del sexenio; pero resaltó el poco crecimiento económico y el aumento de la deuda 
externa, así como de la polarización de los sectores sociales. En materia de infraestructura, 
aseguró que el Ejército Mexicano no ha concluido con sus obras magnas. 
 
Destacan beneficios en el norte  
(2024-09-02, Redacción, El Imparcial SON (sitio), )  

La implementación de estímulos fiscales en la zona Norte, como el IVA e ISR al 50% de la tasa 
del resto del País, la inversión pública y la promoción de la inversión extranjera son algunos de 
los puntos destacados en la administración de Andrés Manuel López Obrador. Gabriel Vizcaíno, 
Presidente de la CMIC Tijuana. Héctor Ramos García, Presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción en Ensenada (CMIC). 
 
Respeta Coparmex decisión sobre representación pero no la comparte 

(2024-09-02, Redacción, El Sol de Durango (sitio), )  

Desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), se respeta la decisión 
que tomó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al avalar la 
sobrerepresentación que se tendrá en la Cámara de Diputados federal durante los próximos tres 
años, aunque no la comparten, así lo dio a conocer su presidenta en Durango, Blanca Estela 
Castro Torres. En este sentido, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Raúl 
Montelongo Nevárez, aseguró que si bien se requiere de una reforma al Poder Judicial, no es en 
los términos que plantea el Ejecutivo federal, de ahí que llamó a analizar el tema con más 
detenimiento para que se llegue a un consenso con todos. 
 
"López Obrador polariza y no logró crecimiento económico significativo": Óscar Hale 

(2024-09-02, Redacción, ADN Informativo SIN (sitio), )  

El informe del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, se caracterizó por la 
polarización, indicó Óscar Hale Palacios, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). "Nunca dejó de polarizar, ayer todavía el presidente estuvo hablando 
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a sus seguidores, no le hablaba a un país en el cual hay una gran diversidad de opinión hacia su 
gobierno", puntualizó el empresario. Hale Palacios también destacó el escaso crecimiento 
económico del país, el aumento del 6 por ciento en la deuda pública y los 2 billones de pesos 
adicionales en la recaudación de Hacienda, lo que, según él, no se traduce en un crecimiento 
real para el país. 
 
Index Sonora participará en Congreso Sonora Global Conecta 

(2024-09-02, Redacción, Mexico Industry CDMX (sitio), )  

La asociación index en el estado de Sonora participó en la firma de un convenio de colaboración 
y en el lanzamiento del evento "Congreso Sonora Global Conecta", en el que se involucrarán 
diversos organismos empresariales y cámaras, con el objetivo de impulsar el desarrollo 
económico y las oportunidades de crecimiento en el estado. Este Congreso también será una 
plataforma para conectar nuevos negocios y establecer relaciones que fortalezcan las cadenas 
de proveeduría y producción local. Se prevé que su realización sea el próximo 7 y 8 de noviembre 
en la Unión Ganadera de Sonora. Entre los organismos que participan en este evento destacan 
Sonora Global EDC, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) 
Hermosillo, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Sonora, la Cámara 
Nacional de Comercio (CANACO) Hermosillo, la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño de 
Servicio y Turismo (CANACOPE) Hermosillo, la Asociación Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI) Hermosillo, el Sindicato HIAKI, la Asociación de Comerciantes y Contratistas 
de Material y Equipo Eléctrico (ACOMEE) Hermosillo, BNI Sonora, y la Asociación Sonorense de 
la Publicidad (Aspac). 
 
Buscan 391 proyectos el Presupuesto Participativo 

(2024-09-02, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La Dirección de Desarrollo Humano y Educación del Municipio de Chihuahua dio a conocer que 
durante la segunda fase del Presupuesto Participativo 2025 fueron ingresados un total de 391 
proyectos. Esta edición abrió la recepción de proyectos el 15 de julio de 2024 y la extendió hasta 
el 30 de agosto del año en curso, con el fin de que todas las personas interesadas pudieran 
ingresar su proyecto en tiempo y forma sin ninguna complicación. Además, realizaron asesorías 
cada sábado del 20 de julio al 17 de agosto en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ahí atendieron a más de 250 ciudadanos. 
 
CMIC Puebla recibe al Delegado de PRODECON 

(2024-09-02, Redacción, Digital Puebla PUE (Sitio), )  

En un evento significativo y participativo por parte de la comunidad del sector de la construcción 
de Puebla, el delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), 
Manuel Aguilera Vital, se reunió con afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción encabezados por el presidente Gustavo David Vargas Constantini. El propósito 
del encuentro fue informar sobre los beneficios y servicios que PRODECON ofrece a los 
contribuyentes, así como la importancia de contar con asesoría especializada en temas fiscales. 
 
RECONOCE PRESIDENTE DE CMIC TAMAULIPAS INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA DE 
NUEVO LAREDO 

(2024-09-02, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio), )  
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En una gira de trabajo por Nuevo Laredo, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Aro, enalteció el trabajo 
realizado en materia de obra pública que se ha realizado durante el Gobierno Municipal que 
encabeza la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal. El Presidente de la CMIC Tamaulipas 
destacó que existe una buena relación con los tres órdenes de gobierno y que trabajan en 
conjunto con licitaciones para que los miembros de la cámara contribuyan y aporten al desarrollo 
del municipio. 

Grupo RM Medios QROO (Sitio),  
 
Un 20 por ciento de empresas constructoras de San Luis Potosí, se encuentra cerrando 
por la falta de fuentes de trabajo: CMIC 

(2024-09-02, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), informó que algunas empresas constructoras de San Luis Potosí, se 
encuentra cerrando por la falta de fuentes de trabajo de agremiados a la CMIC. "Han bajado del 
año pasado a este que no tenemos inscritos, yo creo que un alrededor de más de 20, es por que 
no hay trabajo", indicó. El empresario señaló que los empleos se están dando pero con empresas 
foráneas, y a las empresas locales las están limitando. 
 
Concluye segunda fase del Presupuesto Participativo 2025, ingresan 391 proyectos: 
Municipio 

(2024-09-02, Redacción, Futuro CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal, a través de la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, da a conocer 
que durante la segunda fase del Presupuesto Participativo 2025 se ingresaron un total de 391 
proyectos. Esta edición abrió la recepción de proyectos el 15 de julio de 2024 y se extendió hasta 
el 30 de agosto del año en curso con el fin de que todas las personas interesadas pudieran 
ingresar su proyecto en tiempo y forma sin ninguna complicación. Durante la primera fase del 17 
al 19 de julio se realizaron foros informativos en los cinco distritos locales donde se atendió a más 
de 280 chihuahuenses. Además, se realizaron asesorías cada sábado del 20 de julio al 17 de 
agosto del año en curso en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ahí se asesoró a más de 250 ciudadanos. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Entrega Martí Batres el último Informe de Gobierno al Congreso Capitalino; destaca 
justicia social, recuperación del espacio público, vivienda y agua 

(2024-09-03, Redacción, Sin Baches (Sitio), )  

En representación del Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, el secretario de Gobierno, 
Ricardo Ruiz Suárez, entregó durante la Sesión Constitutiva de Instalación de la III Legislatura 
del Congreso de la Ciudad de México, el último Informe de Gobierno 2019-2024, en cumplimiento 
al Artículo 32, Apartado C, numeral 3 de la Constitución Política de la Ciudad de México. Ruiz 
Suárez proporcionó a la diputada Martha Ávila, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 
capitalino, el documento que da cuenta de las acciones, obras y programas para garantizar el 
bienestar social de las y los habitantes de la capital del país. En particular, resalta las políticas 
reforzadas durante el último año en materia de justicia social, recuperación del espacio público, 
vivienda y agua. 
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Gobierno del Estado y ciudadanía refuerzan acciones de vigilancia de obras públicas 
estatales 

(2024-09-03, Redacción, Asimetrías OAX (sitio), )  

La Secretaría de Honestidad, Transparencia y Función Pública en conjunto con la Secretaría de 
Infraestructura y Comunicaciones colaborarán con los Comités de Contraloría Social de los 
municipios para que las obras públicas estatales se realicen conforme a la normatividad y calidad 
que exigen las y los oaxaqueños. Por primera vez, la administración que encabeza el Gobernador 
Salomón Jara Cruz, coordinará acciones con la ciudadanía para vigilar, supervisar y dar 
seguimiento a la construcción de obras públicas estatales apegadas a los contratos respectivos 
e integración de expedientes técnicos. 

BBM Noticias OAX (sitio),  
 
La inversión fija bruta en México cayó 1% en junio, según el INEGI. 
(2024-09-03, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó una caída del 1% en la inversión 
fija bruta en México durante junio, en comparación con mayo, aunque se observa un avance del 
0.7% en términos anuales. El sector de la construcción fue el más afectado, con una disminución 
del 3.2% mes a mes, destacando la caída del 4.6% en la construcción residencial y del 2.9% en 
la no residencial. Por otro lado, la inversión en maquinaria y equipo mostró un incremento del 6%, 
aunque la importación de estos bienes registró un retroceso del 0.5%. El INEGI sugiere que el 
tipo de cambio podría estar influyendo en estos datos, afectando tanto a las exportaciones como 
a la balanza comercial y de pagos, lo que a su vez impacta en la inflación y la inversión fija bruta. 
 
La confianza empresarial en servicios y comercio sigue a la baja, según el INEGI. 
(2024-09-02, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio, )  

Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la confianza de los empresarios 
en las industrias de servicio y comercio ha mostrado una tendencia a la baja en agosto, con un 
descenso de 4.03 puntos en comparación con el mes anterior. En contraste, la encuesta mensual 
de Opinión Empresarial revela un incremento de 0.5 puntos en la industria de la construcción y 
un crecimiento positivo de 0.2 puntos en las actividades manufactureras durante el mismo 
periodo. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Paran la Corte 

(2024-09-03, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se unió al paro de labores en contra de la 
reforma al Poder Judicial, convocado por jueces y magistrados. Por amplia mayoría, empleados 
de la Corte avalaron sumarse a la suspensión de labores, la cual fue convocada hace dos 
semanas por jueces y magistrados. Cifras preliminares indican que de mil 72 votos emitidos en 
la Suprema Corte, 951 fueron a favor del paro, 116 en contra y hubo cinco abstenciones. 
 
Fraudes a usuarios de la banca rompen récord 

(2024-09-03, Antonio Hernández, El Universal, . 1, 26)  

Los fraudes en contra de clientes bancarios en México alcanzaron en 2023 un monto sin 
precedente de 33 mil3 millones de pesos, un alza de 40% respecto al año previo, indican datos 
de la Comisión Nacional para la Protección Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros 
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(Condusef). Las estadísticas muestran que 70% de las quejas contra la banca se relacionaron 
con posibles fraudes. 
 
Ponen pausa a juicio contra juzgadores 

(2024-09-03, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1, 4)  

En medio de un ambiente de tensión e incertidumbre sobre la posibilidad de ajustes al dictamen 
de reforma al Poder Judicial, que se discute hoy en la Cámara de Diputados, el coordinador de 
la bancada de Morena, Ricardo Monreal, se pronunció por pausar la amenaza de medidas en 
contra de los dos jueces que solicitaron frenar el proceso. El líder de los diputados morenistas 
recordó que legisladores de su bancada plantearon presentar juicio político, denuncia penal o 
queja ante la Judicatura Federal contra los jueces Martha Eugenia Magaña López y Felipe 
Consuelo Soto, debido a que "desde nuestro punto de vista, se extralimitaron en sus facultades 
y funciones, violaron el principio de legalidad". 
 
También trabajadores de la Corte se suman al paro contra la reforma 

(2024-09-03, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

Trabajadores de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) votaron a favor de suspender 
actividades y sumarse al movimiento de resistencia que mantienen desde hace dos semanas 
empleados, jueces federales y magistrados de todo el país en protesta por la reforma al Poder 
Judicial. De los 3 mil 647 trabajadores que tiene la Corte, mil 72 participaron en la votación, de 
los cuales 951 decidieron frenar labores, 116 se manifestaron en contray cinco más se 
abstuvieron. 
 
Empleados de la Corte se suman a paro 

(2024-09-03, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

A un día de que en la Cámara de Diputados se comience a discutir la reforma judicial, 
trabajadores de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) decidieron sumarse al paro 
de labores que mantienen empleados del Poder Judicial. Jueces y magistrados expresaron su 
desacuerdo con la reforma judicial porque incumple compromisos adquiridos por México en el T-
MEC. Por su parte, los estudiantes de la Facultad de Derecho pidieron a los legisladores entrar 
en diálogo, con el objetivo de discutir la reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente 
López Obrador. 
 
Trabajadores de la SCJN se van a paro 

(2024-09-03, Fernando Merino, Jonathan Padilla, El Sol de México, . 1, 4)  

Los trabajadores de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) han iniciado un paro 
indefinido en protesta por la Reforma Judicial que se discutirá hoy en la Cámara de Diputados. 
Este paro, decidido el 2 de septiembre en una votación interna con 951 votos a favor, 116 en 
contra y cinco abstenciones, representa un hecho sin precedentes. Los trabajadores manifiestan 
su rechazo a una reforma que propone la elección por voto popular de ministros, magistrados y 
jueces, un cambio que alteraría profundamente la estructura del Poder Judicial. 
 
Se extiende el paro judicial; trabajadores de la Corte se suman 

(2024-09-03, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 4)  

En el Poder Judicial de la Federación (PJF) se extendió el paro de labores en protesta contra la 
propuesta de reforma judicial, cuya discusión iniciará hoy la nueva legislatura en la Cámara de 
Diputados. Ayer decidieron sumarse a la protesta los trabajadores de la Suprema Corte de 
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Justicia de la Nación (SCJN), aunque los ministros aún no han tomado postura al respecto, con 
excepción de la ministra Lenia Batres Guadarrama, quien advirtió que ese alto tribunal "no tiene 
facultad para suspender sus obligaciones jurisdiccionales". 
 
Incertidumbre política causa mayor riesgo para el país 

(2024-09-03, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

La preocupación sobre el impacto de la incertidumbre política interna en la actividad económica 
en México aumentó en agosto y se ubicó como el principal factor que podría obstaculizar el 
crecimiento en los próximos meses. La encuesta del Banxico sobre las expectativas de los 
analistas deja ver que esto es evidente por los recortes en las previsiones del PIB para este año 
y 2025. Expertos advierten que el resultado electoral con la supermayoría de Morena implica la 
posibilidad de pasar las reformas constitucionales que, desde el punto de vista del mercado, 
generan inquietud. 
 
Generación de empleo cierra el primer semestre con saldo negativo 

(2024-09-03, Santiago J. Santa Maria, El Economista, . 1, 27)  

El mercado laboral en México mostró una moderada recuperación en el segundo trimestre de 
2024, con la incorporación de 206,256 personas a la Población Ocupada. Sin embargo, esta cifra 
no fue suficiente para compensar la pérdida de 283,042 empleos que se registró en el primer 
trimestre; los nuevos puestos de trabajo se concentraron en el empleo femenino. 
 
Recaudación de impuestos en Aduanas ha caído 5.73% durante este sexenio 

(2024-09-03, Sebastián Díaz, El Economista, . 16)  

La recaudación de impuestos en las 50 aduanas del país ha caído 5.73% en términos reales 
durante el actual sexenio, esto a pesar de que en el 2022 se militarizaron las aduanas con el fin 
de combatir la corrupción y el contrabando de mercancías. En su discurso del domingo, el 
presidente López Obrador se refirió a este cambio en el control de las aduanas, el cual, dijo, "ha 
significado mayor eficacia en operaciones de combate al contrabando, al narcotráfico, y se ha 
registrado un incremento en la recaudación de 4% en términos reales. Por su parte, la Secretaría 
de Marina (Semar) está a cargo de 16 Aduanas marítimas y dos interiores (incluida la del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México), en las cuales tienen a 2,946 elementos, 499 
son elementos navales en activo y 2,447 son civiles. 
 
Chocan estrategias por reforma al PJ 

(2024-09-03, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

Los jueces que ordenaron suspender la discusión sobre la reforma judicial están frente a un 
posible juicio político, mientras los diputados oficialistas corren el riesgo de un proceso de 
desafuero al desacatar el mandato judicial, según constitucionalistas consultados por 24 HORAS. 
Ayer, se otorgó una nueva suspensión contra el proceso, a pesar de la amenaza morenista 
encabezada por Sergio Gutiérrez Luna, a la cual le puso pausa Ricardo Monreal; se esperan 
actos de apoyo a la reforma por parte de estudiantes, en respuesta a la marcha del domingo 
pasado. 
 
Adiós COFECE, ¿Bienvenidos monopolios? 

(2024-09-03, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Morena y sus aliados buscan borrar del mapa a siete organismos autónomos, entre los que se 
encuentra la Cofece, que nació con el objetivo de evitar prácticas monopólicas en el mercado y 
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garantizar su eficiencia a favor de los consumidores. El desmantelamiento de este órgano ha 
generado pronunciamientos de todo tipo. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Persiste la carestía alimentaria 

(2024-09-03, Karla Ponce, Excélsior, . 1, 3)  

El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias 
mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
acumuló un alza anual de 9.9%, prácticamente el doble que la inflación general. Octavio de la 
Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), consideró que el incremento anual de la canasta alimentaria es reflejo del 
nivel de la inflación. 
 
Hubo 'teléfono descompuesto' en encuesta de Concanaco Servytur: Canacope CdMx 

(2024-09-02, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La información sobre la encuesta realizada sobre la Reforma al Poder Judicial de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) 
se convirtió en "un teléfono descompuesto", aseguró la Cámara de Comercio Servicios y Turismo 
en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope CdMx). En una entrevista, el presidente sectorial 
de la Canacope CdMx, Arturo Vega, aseguró a MILENIO que lo que se buscó con esta encuesta 
fue promover que la reforma cumpla con el objetivo de servir a la ciudadanía, para que las 
personas que sean elegidas puedan ejercer de manera adecuada, sin tener que vivir escenarios 
de corrupción o desconfianza. 
 
Relación entre comerciantes y gobierno debe fortalecerse: Concanaco Servytur 

(2024-09-02, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Tras la entrega del Sexto Informe de Gobierno, por el presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur) aseguró que la relación entre comerciantes y gobierno debe fortalecerse. 
El presidente de la agrupación empresarial, Octavio de la Torre, mencionó que en este sentido, 
los dueños de negocios deben ser tomados en cuenta no solo como contribuyentes, sino como 
actores clave en la economía nacional y la cohesión social. 
 
Canaco Saltillo se deslinda de comunicado en contra de Concanaco Servytur 

(2024-09-02, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Tras haberse publicado un comunicado en donde mencionan que la Cámara Nacional de 
Comercio de Saltillo (Canaco Saltillo) podría desafiliarse de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), su presidente sectorial, 
Alejandro Pepi de la Peña, aseguró para MILENIO que no tienen conocimiento de ese 
documento. Descartó algún rompimiento con la confederación, aunque sí difieren con los 
resultados de la encuesta realizada por el organismo empresarial, ya que no están de acuerdo 
con el 52 por ciento que apoya la reforma al Poder Judicial. 
 
Recalcan importancia de decreto para importar mercancía de terceros países 

(2024-09-03, Juan Miguel Hernández, El Sol de Tijuana (sitio), )  
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El decreto de importación de mercancías de terceros países a la región fronteriza es clave para 
la economía local, porque en caso de que no se renueve, productos que son traídos de China o 
Europa, elevarían su valor. Lo anterior lo explicó el vicepresidente de Competitividad en la Zona 
Fronteriza de Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco), Jorge Macías Jiménez, quien indicó que el costo de los productos se incrementaría 
en hasta 15%, si es que no se renueva este decreto vigente desde hace más de 20 años. 
 
José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre la sobrerrepresentación y 
la reforma al Poder Judicial. 

(2024-09-02, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, reflexiona sobre la situación actual del 
Poder Judicial en México y la necesidad de reformas. Destaca que tanto el INE como el Tribunal 
Electoral han reconocido errores en sus criterios, y que corresponde al Poder Legislativo realizar 
los cambios necesarios. Medina Mora enfatiza la importancia de mejorar los poderes judiciales 
estatales y mantener la meritocracia en el Poder Judicial federal. También critica la gestión del 
gobierno en materia de seguridad pública, señalando que el país enfrenta un grave problema con 
un alto número de homicidios y que es crucial que la presidenta electa presente un plan para 
abordar esta crisis de seguridad. 
 
Corrupción, un gran reto por atender: Concanaco Servytur 

(2024-09-02, Mónica Valladolid, Forbes MX (sitio), )  

Luego del informe de Gobierno presentado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, el 
líder de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur), Octavio de la Torre, hizo un llamado a concretar múltiples acciones para fortalecer el 
desarrollo del país. "Los dueños de negocios deben ser tomados en cuenta no solo como 
contribuyentes, sino como actores clave en la economía nacional y la cohesión social", expuso 
el líder de la confederación. 
 
José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre la sobrerrepresentación y 
la reforma al Poder Judicial. 
(2024-09-02, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, reflexiona sobre la situación actual del 
Poder Judicial en México y la necesidad de reformas. Destaca que tanto el INE como el Tribunal 
Electoral han reconocido errores en sus criterios, y que corresponde al Poder Legislativo realizar 
los cambios necesarios. Medina Mora enfatiza la importancia de mejorar los poderes judiciales 
estatales y mantener la meritocracia en el Poder Judicial federal. También critica la gestión del 
gobierno en materia de seguridad pública, señalando que el país enfrenta un grave problema con 
un alto número de homicidios y que es crucial que la presidenta electa presente un plan para 
abordar esta crisis de seguridad. 
 
Pausa de relaciones diplomáticas podría afectar a México ante el T-MEC: CEESP 

(2024-09-02, Redacción, Notipress (Sitio), )  

La pausa de relaciones diplomáticas con las embajadas de Estados Unidos y Canadá representa 
un riesgo para la revisión del T-MEC, informó el Centro de Estudios Económicos del Sector 
Privado (CEESP). En la opinión del órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
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esta decisión del Gobierno de México aporta incertidumbre al panorama económico afectado por 
la reforma judicial. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su preocupación por 
la propuesta de reforma al sistema judicial en México. 
(2024-09-02, Romina Román Pineda, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su preocupación por la 
propuesta de reforma al sistema judicial en México. Medina Mora destacó que la posibilidad de 
elegir jueces, magistrados y ministros por voto popular genera incertidumbre jurídica, lo que ha 
llevado a empresas internacionales a posponer o cancelar inversiones en el país. Subrayó la 
importancia de mantener la carrera judicial por meritocracia en el Poder Judicial federal y realizar 
una reforma integral que comience a nivel local. Además, mencionó que la reforma podría afectar 
negativamente la inversión extranjera y el tipo de cambio, citando preocupaciones de bancos 
internacionales y organismos como las embajadas de EE.UU. y Canadá. Medina Mora concluyó 
que, aunque se necesita una reforma al Poder Judicial, esta debe hacerse bajo condiciones que 
garanticen mayor certidumbre jurídica y no comprometan la meritocracia en la selección de 
jueces. 
 
COPARMEX hace un llamado para enfrentar desafíos del nuevo contexto político 

(2024-09-02, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

Roberto Vega, presidente de Coparmex Tijuana hizo un llamado para enfrentar los desafíos del 
nuevo contexto político en México con realismo y esperanza. Señaló que México va más allá de 
la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de avalar la 
resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre la asignación de diputados plurinominales 
que permitirá a la coalición ganadora obtener la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. 
En el proceso previo a esta determinación, manifestó que desde COPARMEX se dialogó con las 
autoridades electorales, solicitando que su decisión considerara la historia, la interpretación 
sistemática, garantista y teleológica de la Constitución. 
 
¿Cuándo es el Buen Fin 2024? Así te puedes registrar para participar 

(2024-09-02, Adrián Juárez Aguilar, La Silla Rota (sitio), )  

El Buen Fin es uno de los eventos de compras más esperados en México, diseñado para 
incentivar el consumo y ofrecer a los consumidores oportunidades únicas de ahorro en una amplia 
variedad de productos y servicios. Este evento se ha convertido en una tradición anual, con 
impacto significativo en la economía del país. Vale la pena recordar que el Buen Fin fue 
instaurado en el ya lejano año del 2011 por el Gobierno Federal mexicano, en colaboración con 
la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR). Inspirado en el "Black Friday" de Estados Unidos, su principal objetivo es promover 
el consumo interno y estimular la economía, especialmente en el sector comercio. 
 
Análisis legislativo a la Reforma Judicial no debe ser unilateral 
(2024-09-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), a través de su presidente, Octavio de la Torre dijo que las Cámaras confederadas 
de todo el país llevarán a cabo reuniones con diputados locales, federales y senadores electos 
para insistir en que debe de mejorarse el dictamen de reforma del Poder Judicial. 
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CESPEDES presenta el libro "ESG: La Apuesta por un Mundo Sostenible. Actualidad, 
Retos y Oportunidades", destacando las buenas prácticas ambientales, sociales y de 
gobernanza de sus empresas 

(2024-09-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El Centro de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sostenible (CESPEDES) del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), organizó la presentación del libro ESG: La Apuesta por un 
Mundo Sostenible. Actualidad, Retos y Oportunidades, editado por la Editorial "Tirant lo Blanch", 
en el que CESPEDES coordinó el último capítulo denominado Voces de Liderazgo Empresarial 
en Materia de Sostenibilidad, cuyo contenido se basa en las entrevistas a siete directores 
generales de empresas que participan en su Consejo Directivo: Aleatica, Bayer, Braskem Idesa, 
Grupo Bimbo, Heineken, Syngenta y Veolia, con respecto a sus operaciones en México. 
 
Andrés Manuel debe entregar un México en paz a Claudia Sheinbaum 

(2024-09-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR México) ha seguido con atención el Informe de Actividades presentado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que el líder del organismo, Octavio de la Torre 
manifestó que, a lo largo de su sexenio, el gobierno ha impulsado una serie de políticas, 
económicas y sociales con la intención de fortalecer el desarrollo del país, enmarcadas dentro de 
lo que el mandatario ha denominado la «Cuarta Transformación». 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // No es el voto 

(2024-09-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La oposición y muchos críticos han caído una vez más en el juego político del Presidente. Han 
centrado sus cuestionamientos a la reforma judicial en la elección de jueces por voto popular, 
pero el peligro no radica en el voto. El problema real es que los candidatos serán seleccionados 
por el gobierno y este podrá sancionar, sin derecho a un debido proceso, a los que no acepten 
las órdenes. 
 
Historias de NegoCEOs // El paro en la Corte, los ministros los transitorios 

(2024-09-03, Mario Maldonado, El Universal, . 5)  

El paro de labores de los trabajadores de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) era 
inminente ante la inflexibilidad del presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena de 
modificar la iniciativa de reforma al Poder Judicial de la Federación. Lo que llama la atención es 
que, aun cuando desde el inicio las movilizaciones se gestaron con el conocimiento y la venia de 
la presidenta del máximo órgano constitucional, Norma Piña, así como de su más cercano asesor, 
el también ministro Juan Luis González Alcántara, ambos no han querido liderar públicamente 
las movilizaciones. 
 
Bitácora Del Director // Y ahora, a meter mano en la sucesión de 2030 

(2024-09-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Desde el 1 de septiembre de 2008, el o la titular de la Secretaría de Gobernación tiene entre sus 
funciones acudir al Palacio Legislativo para entregar, a nombre del Presidente de la República, 
la versión escrita del Informe del Gobierno. Esto se deriva del zipizape que ocurrió dos años 
antes, cuando la oposición de izquierda impidió que el presidente Vicente Fox rindiera su Informe 
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–su sexto y último– en la tribuna de la Cámara de Diputados, como había venido sucediendo 
cada año, en tiempos de paz, desde la creación de la República. 
 
Análisis Superior // Preocupación cambiaria 

(2024-09-03, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

Si bien es cierto que durante todo el sexenio el peso ha tenido una ligera apreciación, desde un 
día antes de las elecciones su depreciación supera el 15% y, según muchos analistas, no existen 
elementos objetivos para pensar que se revierta esta tendencia. El Padre del Análisis Superior 
ha indicado que, aunque un nivel determinado de tipo de cambio no representa ni la fortaleza ni 
la debilidad de la moneda, sí tiene una implicación que puede afectar otros puntos de la 
economía, destacadamente la inflación. El temor que tienen muchos sobre el tipo de cambio 
parece infundado en un régimen de libre flotación, pero es necesario reconocer la incertidumbre 
que genera. 
 
Juegos De Poder // Alexis de Tocqueville y la elección de los jueces  
(2024-09-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El presidente López Obrador está a favor de la elección de los jueces del país, tanto los federales 
como los del fuero común. No hay en el mundo una nación que escoja así a todos sus juzgadores. 
En Bolivia, se elige a los que integran las más altas cortes. En algunas entidades de Estados 
Unidos, ocurre lo mismo con ciertos jueces. 
 
Activo Empresarial // Los otros datos del VI Informe 

(2024-09-03, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador se presentó el domingo, en el Zócalo, a rendir su VI Informe de 
Gobierno. En un discurso de magnitudes populares, no se suele ser tan estricto con los datos y, 
en esa licencia popular, el Presidente echó mano de lo que él ha bautizado como sus otros datos, 
en una mezcla de objetivos a los que se aspiró en el sexenio y, en otras ocasiones, de lo que sí 
se alcanzó. 
 
Cuenta Corriente // Sofipos digitales y fintechs, reto regulatorio  
(2024-09-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El fin del sexenio está presionando fuerte a entidades en búsqueda de aprobación de trámites 
regulatorios y autoridades que buscan cerrar el libro blanco para la entrega-recepción. La CNBV, 
que preside Jesús de la Fuente, para la que hay varios que buscan la postulación, es la que más 
problemas enfrenta, pues, al menos entre cambios de control, nuevas autorizaciones, aprobación 
de nuevos entrantes, revocaciones y sanciones en firme, hay cerca de medio centenar de 
expedientes abiertos. 
 
Desde El Piso De Remates // Convención AMIB: luz verde a regulación bursátil 
(2024-09-03, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Finalmente saldrá la luz verde de la regulación a la reforma de la Ley del Mercado de Valores en 
la reunión anual de la AMIB (Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles), que encabeza 
Álvaro García Pimentel y que inicia este jueves en Punta Mita. La reforma bursátil se aprobó en 
diciembre pasado en el Congreso y se lograron resolver ya las diferencias que había entre Banco 
de México, SHCP y CNBV para poder publicar la regulación secundaria que facilitará el acceso 
al mercado de capitales a las empresas medianas y pequeñas al flexibilizar el registro para las 
nuevas emisoras, tanto en materia de requisitos como en costos. 
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Día con Día // El país que viene. Cinco leyes autocráticas 

(2024-09-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Las leyes del plan C que empiezan a aprobarse en septiembre cambiarán sustantivamente las 
relaciones de los ciudadanos con el gobierno, en favor del gobierno. Su sentido es concentrar 
poderes en el Estado y quitárselos a la sociedad. Subrayo cinco piezas particularmente 
ominosas, autocráticas, del plan C: la reforma judicial, la ampliación de los delitos sujetos a prisión 
preventiva oficiosa, la eliminación de órganos autónomos, el paso de la Guardia Nacional a la 
Secretaría de la Defensa y la supresión de la representación proporcional. 
 
En Privado // Mentira recurrente: salud y Dinamarca 

(2024-09-03, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha venido repitiendo a lo largo de sus cinco años y nueve meses de 
gobierno, termina con el último minuto del próximo 30, dentro de cuatro semanas, que México 
iba a tener un sistema de salud como el de Dinamarca. El primer anuncio lo hizo en 2019 y que 
se llegaría a él vía el Insabi, que arrancó en enero de 2020, y rebasaríamos a Dinamarca en 
2021; en 2021 declaró que estaríamos por encima de ese país para 2022; en 2022 que en 2023, 
cuando mató al Insabi, y lo pospuso para abril de 2024. 
 
La Quinta Transformación // Del Dr. Muerte y Dinamarca  
(2024-09-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La arenga triunfalista de que el sistema de salud mexicano es mejor que el de Dinamarca, retratan 
de cuerpo entero el primer gobierno de Morena. El presidente Andrés Manuel López Obrador ni 
pudo recomponer la distribución de medicinas que él mismo destruyó, ni erradicó la corrupción 
en el sistema de salud, que creció todavía más en su sexenio. 
 
Corporativo // El retiro cumple 10 años 

(2024-09-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Uno de los proyectos de generación de energía eólica más importantes al sureste del país cumple 
su primera década. Me refiero al parque eólico El Retiro, en Oaxaca, que ha sido pieza 
fundamental en la reducción de emisiones y generación de energía renovable de Grupo México, 
de Germán Larrea. El Retiro es ejemplo de compromiso del gigante de minero con comunidades 
en la zona de La Ventosa al preservar el entorno. Es un parque con capacidad anual de 74 MW 
generados por 37 turbinas, y que desde 2014 suministra energía limpia a operaciones ferroviarias 
y mineras de Grupo México. 
 
Estrictamente Personal // La voracidad de Monreal 
(2024-09-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

Algo no cabe en el sentido común. El Tribunal Electoral federal determinó que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador cometió violencia de género en 11 ocasiones contra la candidata 
presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, porque sus declaraciones reforzaban el estereotipo 
de que la mujer está en inferioridad o dependencia de los hombres para acceder a cargos 
públicos y no es autónoma en sus decisiones; sin embargo, no anuló la elección. El sábado, el 
Tribunal Electoral de la Ciudad de México decidió que Alessandra Rojo de la Vega, la candidata 
opositora en la alcaldía Cuauhtémoc, había cometido actos de violencia política de invisibilización 
y estereotipos negativos en contra de su rival, Catalina Monreal, y canceló la elección que había 
ganado. 
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Coordenadas // El sabotaje de AMLO a Claudia 

(2024-09-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Claudia Sheinbaum tenía todo para hacer un arranque altamente exitoso de su sexenio. El viento 
a favor que tenía la economía mexicana, con el proceso de relocalización industrial, ofrecía una 
oportunidad sin parangón para lograr crecimiento y desarrollo. Bueno, pues esa aspiración ya se 
acabó. 
 
Ricos y Poderosos // Reforma Judicial: crecimiento, el golpe 

(2024-09-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

La Reforma Judicial que será aprobada en breve, impactará negativamente al crecimiento 
económico nacional. El golpe previsible tendrá un doble efecto porque se registrará justo en un 
periodo de desaceleración económica. Podría incluso generar una recesión económica en el 
último año del gobierno lopezobradorista, anticipa la analista de Banco Base, Gaby Siller. 
 
La Gran Depresión // Si tan solo cuidara las formas el gobierno entrante 

(2024-09-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)  

El gobierno populista de AMLO ha logrado evitar una crisis económica al mantener la estabilidad 
financiera y política, pero su última apuesta ha sido acabar con esos equilibrios. La nueva 
presidenta, Claudia Sheinbaum, debe mantener la confianza de los agentes económicos y evitar 
conflictos con los socios comerciales y organismos internacionales. La incertidumbre política 
interna es el principal obstáculo para el crecimiento económico en México, según expertos. 
 

TREN MAYA 
 
Este mes inaugura el Presidente los tramos finales del Tren Maya 

(2024-09-03, Alonso Urrutia, La Jornada, . 10)  

El último mes del gobierno de Andrés Manuel López Obrador será intenso en inauguraciones y 
giras, informó el propio mandatario, quien anticipó que este fin de semana presidirá el arranque 
del servicio en otro tramo del Tren Maya. En la agenda del Ejecutivo está dar el banderazo de 
salida a los tramos finales para las operaciones de ese ferrocarril: de Cancún-Tulum-Bacalar, y 
la siguiente semana será el comienzo de los recorridos en el tramo que comprende de Palenque 
a Calakmul. 

Eje Central (sitio), Canal 14, Hoja de Ruta (Sitio), El Economista,  
 
Sheinbaum y AMLO de Gira al Sureste 

(2024-09-03, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México, . 10)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum saldrá de nuevo de gira con el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, por el sur del país, con diversas actividades. De 
acuerdo con el primer mandatario, van a inaugurar el Parque del Jaguar y entregarán escrituras 
en la colonia Colosio del municipio de Solidaridad, Quintana Roo. El jefe del Ejecutivo federal 
indicó que en dicha gira pasarán por primera vez por el último tramo del Tren Maya, el cual va de 
Cancúna Tulum, mismo que aseguró que costó mucho en todos los sentidos. 

El Heraldo de México (sitio),  
 
¿De qué trata la serie documental del Tren Maya y cuándo se estrena? Epigmenio Ibarra 
da todos los detalles 

(2024-09-02, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  
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El productor y periodista, Epigmenio Ibarra, habló en entrevista con Sofía García durante el 
programa República H para El Heraldo Televisión, sobre su reciente producción, la serie 
documental "Tren Maya", donde muestra lo que sucede en el sureste del país y lo que esta obra, 
promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador, implica para esta región. "Esta es 
una serie de 3 episodios que tiene que ver con un proceso de registro a lo largo de 1 año 4 meses, 
no solamente de la obra sino del entorno, de lo que sucede en el sureste y de lo que esta obra 
implica para esta región del país", señaló. 
 
Millonaria inversión en Quintana Roo 

(2024-09-03, Redacción, Reporte Índigo, . 8)  

En este gobierno de la transformación profunda, la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama 
Espinosa, trabaja para cerrar brechas de desigualdad y abatir el rezago de años anteriores, como 
se percibe en el rubro de infraestructura y obras, con las que se genera bienestar social y 
prosperidad compartida para las y los quintanarroenses. Lezama ha logrado una inversión 
histórica de 200 mil millones de pesos en infraestructura, la más importante en la historia del 
estado, que impulsa el desarrollo de Quintana Roo, teniendo como base el Nuevo Acuerdo por 
el Bienestar y Desarrollo que, desde el primer día de este gobierno, fue convocado por la primera 
mujer gobernadora. Obras como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto 
de Tulum, el rescate de zonas arqueológicas a través del programa "Promesa", y la 
modernización de carreteras generan miles de empleos, haciendo justicia social y que la 
prosperidad sea compartida. 
 
Inauguran gasolinera del Bienestar cerca del Tren Maya 

(2024-09-02, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

¡Vaya puntada del Gobierno de México! ha puesto en funcionamiento la primera Gasolinera del 
Bienestar en las cercanías del Tren Maya. Ubicada en Calakmul, Campeche, esta estación de 
servicio es propiedad de la Unión de Servicios Conhuas, una cooperativa local que refleja el 
enfoque del gobierno en fortalecer la economía social y solidaria en la región. La Gasolinera del 
Bienestar representa una inversión de 23 millones de pesos y es una de las primeras en su tipo 
en el sureste mexicano, específicamente en la ruta del Tren Maya. 
 
Dinamita rompe manto freático y contamina el agua por construcción del Tren Maya 

(2024-09-02, Redacción, Sopitas (sitio), )  

Surge otra denuncia en la construcción del Tren Maya ahora por el uso de dinamita que ha 
provocado la contaminación de uno de los mantos freáticos. La construcción del Tren Maya sigue 
así como las denuncias de daños ambientales causados por la mala planeación de este proyecto 
que han sido expuestos por ambientalistas, que en esta ocasión denuncian el uso de dinamita 
para extraer roca caliza. 
 
Luis Miguel González, director editorial de El Economista, comentó sobre las bajas en 
remesas. 
(2024-09-03, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, )  

Luis Miguel, experto en economía, opina que el entorno económico en México enfrenta 
limitaciones significativas debido a la inseguridad pública, la incertidumbre política y el estado de 
derecho, más que por factores económicos directos. Destaca que, a pesar de la caída en la 
inversión, el consumo se mantiene gracias a las transferencias gubernamentales y programas 
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sociales. Sin embargo, critica que el actual sexenio ha sido perdido en términos de crecimiento 
económico, con un aumento del presupuesto sin un crecimiento proporcional. Resalta la 
importancia de discutir el uso del dinero público para fomentar el crecimiento y cuestiona la 
viabilidad de grandes proyectos de inversión, como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, 
que han superado significativamente sus presupuestos iniciales. 
 

AIFA 
 
BENCHMARK // Destrucción estúpida 

(2024-09-03, Jorge A. Meléndez Ruíz, Reforma.com (sitio), )  

López Obrador lo dijo clarito en su discurso de toma de posesión en diciembre de 2018: 
"Aplicaremos rápido, muy rápido, los cambios políticos y sociales para que si en el futuro nuestros 
adversarios nos vencen, les cueste mucho trabajo dar marcha atrás a lo conseguido. Como dirían 
los liberales mexicanos del siglo XIX: que no sea fácil retrogradar". Así quitaron Texcoco, que 
tenía un 35% de avance e iba a ser un aeropuerto moderno y funcional, al que sustituyeron por 
un AIFA chiquito, lejano y, lo peor, ¡que costó 50% más que el NAIM! 

Reforma,  
 
Desbalance 

(2024-09-03, Desbalance, El Universal, . 28)  

En el Sexto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se 
destacaron las principales acciones en materia de aviación, brillaron por su ausencia los detalles 
sobre Mexicana, la aerolínea del Estado mexicano. Se suponía que la aerolínea iba a ayudar a 
bajar los precios de los boletos de avión, a conectar a México como nunca luego de la quiebra 
de Interjet y Aeromar, además de darle mayor impulso al tráfico de pasajeros en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Pero ni una mención. Lo cierto es que el AIFA aún está lejos 
de mover a 20 millones de pasajeros al año, como se tenía previsto para sus tres primeros años. 
Y Mexicana, además de que enfrenta una demanda en Estados Unidos y la falta de aviones, 
seguirá operando con subsidio presupuestal por varios años. 
 
Despegues y Aterrizajes // La aviación sin rumbo 

(2024-09-03, Rosario Avilés, El Economista, . 30)  

Si no sabes a dónde vas no importa qué rumbo lleves", dicen los clásicos, y es por ello que no 
tener una política de Estado en materia de aviación en México, lo único que ha provocado es que 
se tomen decisiones a veces contradictorias y en muchos casos sin sentido. Y lo cierto es que, 
hasta el momento, no parece haber tampoco mucha claridad en este punto para la siguiente 
administración. Ojalá nos equivoquemos. Uno de los sectores donde fue clara esta falta de rumbo 
es en el tema aeroportuario. Entre la necesidad de mostrar "el músculo" para tener una alternativa 
de Texcoco, que terminó con la construcción del aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
en los terrenos de la Base Aérea Militar de Santa Lucía y crear grupos aeroportuarios "de 
equilibrio" estatal frente a los grupos privados, la verdad es que el contraste no podría ser más 
evidente: tres grupo privados-Asu GAP y OMA- que han logrado no sólo crecer y ampliar los 
aeropuertos de cada grupo, sino conformarse como generadores netos de recurSOS para el país 
(y para el propio gobierno). 
 
Las idas y vueltas en la inauguración del Tren Suburbano que conectará al AIFA 

(2024-09-03, Tzuara de Luna, Expansión MX, )  
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El Tren Suburbano Lechería-AIFA, una de las obras emblemáticas de la administración de Andrés 
Manuel López Obrador, es un proyecto pendiente. A pesar de los compromisos anteriores, la 
fecha de inauguración ha sido aplazada nuevamente. Aunque en julio de este año el presidente 
López Obrador prometió que estaría en funcionamiento en agosto, el mes ha concluido sin que 
se haya iniciado la operación del tren. De acuerdo con fuentes con conocimiento del proyecto, la 
obra ahora está proyectada para inaugurarse en septiembre. Sin embargo, no se ha confirmado 
una fecha exacta. 
 
Este mes, Claudia designará titulares de Sedena y Marina  

(2024-09-03, Óscar Reyes, Basta, . 1, 6)  

Entre los últimos nombramientos de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se encuentran los 
titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Marina (Semar), los 
cuales, revelará a finales de mes. El cuarto aspirante es el General René Trujillo Miranda, 
designado como el primer director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y exdirector 
del Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Las acciones de Grupo Televisa cayeron 4.56% tras revelarse una investigación del 
Departamento de Justicia de EE.UU. relacionada con la FIFA. 
(2024-09-03, Carmen Aristegui, 88.1 Universal, )  

Las acciones de Grupo Televisa experimentaron una caída del 4.56%, cotizando a $7.51, tras el 
anuncio de una investigación en EE.UU. vinculada a la FIFA, reconocida por la empresa como 
potencialmente impactante para su negocio. Este descenso posicionó a Televisa como la firma 
con el peor desempeño en la sesión entre las empresas del índice de referencia de la Bolsa 
Mexicana de Valores. El viernes anterior, Televisa había informado a sus accionistas sobre la 
indagatoria del Departamento de Justicia de EE.UU. relacionada con la FIFA, expresando su 
preocupación por el posible impacto material en su situación financiera y resultados operativos. 

La empresa, que está colaborando con la investigación, no puede prever su desenlace ni su 
posible repercusión. Este desarrollo se produce en un contexto en el que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador había acusado previamente a Televisa de intentar extorsionar a Rocío 
Nahle, ex candidata a la gubernatura de Veracruz, solicitando $200 millones a cambio de no 
publicar información sobre presunta corrupción en la construcción de la refinería Dos Bocas. 
 
López Obrador cuenta con 65% de aprobación en su último mes de gobierno. 

(2024-09-02, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

Según una encuesta publicada en el diario El Financiero, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador cuenta con un 65% de aprobación en su último mes de gobierno. La encuesta también 
revela la opinión de la ciudadanía sobre las obras de gobierno, destacando que el 44% considera 
que el proyecto Life es chido, mientras que el 48% opina lo mismo sobre la refinería Dos Bocas. 
 
AMLO anuncia proyectos clave en Veracruz 

(2024-09-02, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), anunció durante su Sexto 
Informe de Gobierno que las empresas Carso y Mota-Engil, en sociedad con Pemex, retomarán 
proyectos de extracción de gas natural en las costas de Veracruz. Además, se construirán nuevas 
plantas de fertilizantes en Escolín y Poza Rica, revitalizando infraestructuras abandonadas desde 
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el periodo neoliberal. En términos de refinación, López Obrador reiteró que para fin de año México 
alcanzará la autosuficiencia en gasolinas, diésel y turbosina, gracias a inversiones en 
modernización y la adquisición de la refinería Deer Park en Texas, que ha generado utilidades 
por mil 120 millones de dólares. También mencionó la puesta en marcha de la refinería Dos 
Bocas, que producirá el 20% de la gasolina que consume el país. AMLO subrayó que, con estas 
iniciativas, México dejará de importar el 90% de los combustibles para finales de su mandato. 
 
A un mes de terminar su administración, AMLO presume autosuficiencia energética. 
(2024-09-02, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

En un reciente discurso, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó los logros de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), incluyendo la reducción de costos de producción y deuda, así 
como la optimización de refinerías. Entre los proyectos mencionados se encuentra la compra de 
la refinería Deer Park en Texas y la construcción de la refinería Dos Bocas en Tabasco, la cual, 
según el presidente, tendrá una capacidad para procesar 340,000 barriles diarios y producirá el 
20% de la gasolina consumida en México. López Obrador afirmó que al finalizar su mandato, se 
logrará la autosuficiencia en gasolina, diésel y turbosina, y que se reducirá la importación de 
combustibles en un 90%. Sin embargo, se destaca que Pemex sigue siendo la empresa petrolera 
más endeudada del mundo, con una deuda superior a los $100,000 millones, lo que representa 
un desafío para la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. A pesar de las afirmaciones del 
presidente, se cuestiona la veracidad de los datos sobre la reducción de la deuda, atribuyéndola 
a la apreciación del peso frente al dólar. Asimismo, se critica la refinería Dos Bocas por sus 
retrasos, fugas y sobrecostos, con un presupuesto final estimado en $16,000 millones, el doble 
de lo originalmente previsto, sin haber producido gasolina hasta el momento. 
 
Más deuda y sin autosuficiencia energética, el balance de AMLO en materia económica 

(2024-09-02, Claudia Juárez Escalona, La Silla Rota (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que México alcanzará la autosuficiencia en 
combustibles a finales de este año, como resultado de la política energética emprendida en su 
gobierno. Sobre esto, destacó que se concluyó la construcción de la refinería de Dos Bocas, 
Paraíso, Tabasco, que tiene capacidad para procesar 340,000 barriles diarios y producir el 20% 
de toda la gasolina que se consume en el país. 
 
AMLO rinde su último informe y habla de los logros en Jalisco 

(2024-09-02, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador rindió ante casi cien mil mexicanos en 
el Zócalo de la Ciudad de México, su último informe de gobierno. Solo de combate al huachicol 
han ahorrado 342 mil millones de pesos y con eso construirán la refinería de Dos Bocas y destacó 
que el peso no se devaluó y por el contrario, la moneda mexicana se fortaleció. 
 

SICT 
 
Prende AMX las alertas 

(2024-09-02, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio), )  

Los elevados costos del espectro y los cambios regulatorios pueden provocar que América Móvil 
renuncie a espectro radioeléctrico no rentable, alertaron especialistas. "Telcel podría decidir no 
renovar las concesiones e incluso devolverlas por el alto precio de derechos de uso y explotación 
de frecuencias que tiene", afirmó Jorge Bravo, presidente de la Asociación Mexicana de Derecho 
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a la Información (Amedi). Sin embargo, al desaparecer el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), el Estado puede solicitar las concesiones que el operador tiene 
vigente. "El Gobierno puede solicitar las autorizaciones necesarias una vez que justifiquen sus 
proyectos, y si desaparece este organismo autónomo la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) puede otorgar los títulos", explicó Loza. 
 
IFT otorga concesión a Thumbsat México para explotar recursos orbitales en 
investigación espacial 
(2024-09-02, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )  

Con el objetivo de ocupar y explotar recursos orbitales enfocados en la investigación espacial, el 
pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) otorgó a la tecnológica Thumbsat México 
un título de concesión para este fin con vigencia de 20 años. Se apuntó que las gestiones para 
dicha autorización implican la realización de diversos acuerdos de coordinación por parte de 
México con otras redes satelitales, donde también participó la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
La alianza entre Delta-Aeroméxico enfrenta amenaza 

(2024-09-03, Aldo Munguía, El Financiero, . 19)  

La aviación mexicana enfrenta otro octubre crítico: el futuro de la alianza Delta-Aeroméxico está 
en juego. Al "error" de octubre del presidente Andrés Manuel López Obrador con la cancelación 
del NAIM en Texcoco le podría seguir otro "problema" en el mismo mes en el que Claudia 
Sheinbaum toma posesión, cundo se definirá si el Departamento del Transporte (DOT) de 
Estados Unidos valida o no la continuación de la alianza entre Delta y Aeroméxico. Expertos 
refieren que en el último medio año, México y EU no han podido conciliar los desacuerdos. Por 
una parte, el DOT acusa que México no cumple a cabalidad el convenio bilateral en materia 
aérea, mientras que desde el gobierno federal acusan un criterio político para romper el acuerdo 
que sentaría un precedente y desencadenaría que la alianza naciente entre Viva Aerobus y 
Allegiant tampoco sea aprobada. "La relación entre la SICT el DOT está pasando por un momento 
crítico, es una amenaza que en octubre no se renovara la inmunidad antimonopolio, lo cual va a 
ser costoso", apunta Juan Carlos Machorro, socio experto en aviación para Santamarina y Steta. 
 
Sexto Informe de Gobierno 

(2024-09-03, Dolores Colín, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Vaya sorpresa la que se va a llevar el nuevo titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva Medina, cuando se entere que heredará 
deudas millonarias que la dependencia tiene con proveedores. Específicamente de diez 
proyectos carreteros autorizados en el presupuesto federal de este año, que abarcan 4 mil 
kilómetros de autopistas y que, en su conjunto, suman más de 4 mil millones de pesos. Hablamos 
de empresas como Hermes, INDI, Mota-Engil, ICA, entre otras, que en siete meses no han 
recibido pago alguno y que gracias a ellos varias carreteras se mantienen libres de peaje. 
Hablamos de los tramos pertenecientes al Programa APP de Conservación Plurianual de la Red 
Federal de Carreteras. 

24 Horas,  
 
Aeropuerto capitalino "amenaza veladamente" a más de 10 permisionarios de taxis del 
AICM para que se sumen a Uber y Didi. 
(2024-09-02, Redacción, Línea Política MX (sitio), )  
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La Dirección General del Aeropuerto de la Ciudad de México, a través de su titular, capitán José 
Ramón Rivera Parga, realiza "amenazas veladas" a más de diez empresas permisionarias del 
servicio de taxis de la terminal aérea de la capital del país, con el propósito de que éstas se 
adhieran a las condiciones del servicio de venta de boletos que pretenden hagan las empresas 
internacionales Uber y Didi dentro AICM. Los permisionarios denunciaron que las autoridades del 
Aeropuerto tienen la encomienda del Gobierno Federal de apoyar, a través de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes a estas empresas internacionales, a quienes les 
han permitido violar flagrantemente el articulo ocho de la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Federal. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Estos son los peligros de desaparecer la Cofece, el árbitro que evita los monopolios en 
México 

(2024-09-03, Daniel Flores, Reporte Índigo (sitio), )  

La disolución de varios organismos autónomos a petición del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador y respaldado por el partido Morena ha puesto en alerta máxima a inversionistas, 
sociedad civil y otros sectores del país, que advierten de varios retrocesos en caso de suprimirlos 
o ser absorbidos por una secretaría de Estado. De acuerdo con el dictamen impulsado por la 
administración federal, las facultades que actualmente tienen los organismos autónomos, como 
la Cofece, serán absorbidas por la Secretaría de Economía y la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, en el caso del Instituto Federal de Telecomunicaciones. 
 
Da un giro "dramático" valuación de activos mexicanos en 2024: Franklin Templeton 

(2024-09-02, María Luisa Aguilar, Revista Fortuna (Sitio), )  

El manejador de fondos de inversión global Franklin Templeton aseveró el lunes que la 
incertidumbre a nivel local alimentada por "las controvertidas" reformas constitucionales, 
principalmente, provocó pérdidas de un 7% en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y el peso 
mexicano hasta el mes pasado. Entre los desafíos locales destaca la definición de las reformas 
constitucionales y el presupuesto de egresos de la Federación, mientras que entre los desafíos 
globales figuran las elecciones de EU y los conflictos geopolíticos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
¿Pagas más de $1,500 de luz? Podrías aplicar por apoyos para paneles solares 

(2024-09-02, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

Los climas extremos provocan un mayor consumo eléctrico derivado del uso de calefacciones o 
aires acondicionados, por lo que el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE), con 
el apoyo de la Secretaría de Energía (Sener), apoyan a familias de bajos recursos para la 
instalación de paneles solares. El Programa Paneles Solares para tu Casa, apoya a quienes 
pagan más de mil 500 pesos en su recibo de electricidad, al habitar en localidades que requieren 
el uso de aparatos electrodomésticos para mantener el confort en sus hogares, principalmente, 
en zonas con climas muy calurosos. 
 
Un experto, en pos de la transformación de Pemex 

(2024-09-02, Jonathan Nácar, Eje Central (sitio), )  
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Víctor Rodríguez Padilla tomará el timón de la empresa productiva del Estado, con la mira de 
fortalecer "la soberanía energética" de México; especialistas ven "mensaje tranquilizante" en su 
nombramiento. Para Fabio Erazo Barbosa Cano, profesor-investigador del Instituto de 
Investigaciones Económicas de la UNAM, la designación de Víctor Rodríguez en Pemex, así 
como de Luz Elena González Escobar al frente de la Secretaría de Energía, son un "mensaje 
tranquilizante" para el sector energético. 
 
¿Producción de Pemex aumentó con AMLO? Los datos lo desmienten 

(2024-09-03, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) afirmó que la producción de petróleo 
aumentó de 1.6 millones de barriles diarios en 2018 a 1.7 millones en la actualidad, presentando 
esta cifra como un logro de su administración en materia energética en su último informe de 
gobierno. Sin embargo, las cifras contrastaron con los datos oficiales de Petróleos Mexicanos 
(Pemex). En el informe presentado al Congreso, por Luisa María Alcalde Luján, secretaria de 
Gobernación, se afirma que el "rescate" de Pemex, por medio del aumento de producción, de 
barriles de petróleo ha sido uno de los pilares de la administración de AMLO. El gobierno federal 
argumentó que se trata de un acto necesario para revertir las consecuencias de la reforma 
energética de 2013, la cual "desmembró y privatizó" al sector energético. 
 
Proyectos verdes en México, por 1,500 mdd, frenados por inacción de la CRE: COMENER 

(2024-09-03, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

Un grupo de proyectos energéticos verdes en México, que representan una inversión aproximada 
de 1,500 millones de dólares y una capacidad de 1.6 gigawatts, se encuentra detenido debido a 
la falta de acción por parte de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y otros problemas 
legales y técnicos que enfrenta el sector. Juan Acra López, presidente del Consejo Mexicano de 
la Energía (COMENER), detalló que estos proyectos están distribuidos en todo el país y fueron 
diseñados para contribuir significativamente a la reducción de emisiones de carbono, en línea 
con los compromisos internacionales de México, como el Acuerdo de París. Sin embargo, la CRE 
aún no ha emitido las autorizaciones necesarias para que estos proyectos comiencen a generar 
energía eléctrica. 
 
Transporte público en CDMX, lejos de la transición energética: sólo 2% de la flota es 
eléctrica 

(2024-09-03, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe) y expertos realizaron un diagnóstico para 
impulsar la movilidad eléctrica hacia 2030; sin embargo, en la Ciudad de México apenas 2.3 por 
ciento del transporte público es eléctrico o híbrido. Ante estas cifras, la CAMe y expertos en 
movilidad reconocieron que la CdMx es la entidad en toda la metrópoli con mayor número de 
vehículos eléctricos e híbridos en el transporte público, sin embargo, no son suficientes para 
mejorar la calidad del aire, movilidad y salud de quienes viven en la ciudad, por lo que buscan 
generar alternativas para el gobierno capitalino y los de estados colindantes como el Estado de 
México, Puebla, Querétaro, Morelos, Hidalgo y Tlaxcala. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
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Gobierno de NL prevé deuda de casi 13 mil mdp tras entregar Presupuesto 10 meses 
después 

(2024-09-03, Luis García, Milenio (sitio), )  

La Ley de Ingresos 2024, entregada ayer con 10 meses de retraso por el consejero jurídico del 
Gobierno estatal, Ulises Carlin, solicita facultades para que el Estado se endeude por casi por 13 
mil millones de pesos para financiar sus proyectos de obra pública y para que varios organismos 
descentralizados concreten esquemas de refinanciamiento. 
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